

LA REGENERACIÓN

Revista semanal de acción católica

Sumario:

De elecciones.—El clero y las obras sociales.—Los Jeremías.—Los seminaristas y la buena prensa.—Crónica.—Bibliografía.—Variedades.—Noticias.

De elecciones

Estamos otra vez en época de elecciones, y por esto creemos conveniente recordar á nuestros amigos y lectores la obligación moral y legal que tenemos todos de acudir á las urnas como católicos y como ciudadanos. Como católicos tenemos el deber de votar, pues además de exigirlo el simple buen sentido de los fieles, por la sencilla razón de que es importantísimo para la defensa de los intereses religiosos y morales vayan al Congreso y al Senado personas cuya probidad y rectitud sean garantía del acierto que ha de presidir la confección de la leyes, lo exigen, por otra parte, las repetidas recomendaciones y hasta preceptos, que en distintas ocasiones y en estos últimos tiempos nos han dado el Papa y los Obispos.

Como confirmación de ello véase lo que aconsejaba nuestro Rdmo. Prelado en el penúltimo número del *Boletín Oficial Eclesiástico*, publicado en 14 del pasado Marzo: «Recomendamos, decía, con la mayor eficacia á nuestro venerable Clero que lea atentamente y medite este precioso documento (Normas de acción católica y social en España dadas por el Excmo. Cardenal Aguirre) que contie-

ne el programa completo de cuanto debe hacerse para tutelar entre nosotros la Religión y la Patria.»

Ahora bien, en la segunda de las normas contenidas en este precioso documento dice el Primado de España, como intérprete de S. S. el Papa: «No solo los fieles, sino que además los sacerdotes, salvo casos excepcionales, ejercitarán el derecho y cumplirán como ciudadanos su deber de emitir el voto en las elecciones políticas y administrativas,»... Y en la norma primera había dicho: «Por ser indiscutible que la acción social católica puede recibir mucho daño ó mucho beneficio de la política,⁵ los católicos no deben abandonar en manos de sus enemigos la gobernación y administración de los pueblos.» Tenemos, pues, como católicos el deber moral de votar, y como ciudadanos tenemos además deber legal, toda vez que la Ley Electoral votada en Cortes en 8 de Agosto de 1907 establece en su artículo 2.º que: «Todo elector tiene el derecho y el deber de votar en cuantas elecciones fueren convocadas en su distrito.»

Supuesto y demostrado este deber, ¿á quien habremos de votar en las actuales circunstancias? Desde luego salta á la vista que como católicos y como ciudadanos hemos de votar aquellos candidatos que mejor y con más acierto hayan de trabajar en defensa de la Religión y de la Patria, y toda vez que actualmente en toda España está ventilándose por católicos y libre-pensadores entre otras cuestiones las relativas á enseñanza, no podemos en conciencia votar á aquellos candidatos que publicamente patrocinen la enseñanza laica, llámenla, neutra, impía ó como quieran, ni tampoco á todos aquellos que aunque de un modo claro no la defiendan, se puede con fundamento creer que no le han de ser hostiles. Por hoy no bajamos á más detalles. Cuando conozcamos de un modo claro y manifiesto el programa de cada uno de los candidatos, hablaremos con toda franqueza y lealtad á nuestros amigos y lectores.

El comerciante que no anuncia, abandona voluntariamente la venta á aquellos de sus competidores que cuidan el reclamo.
—*Henri Avenel.*

El clero y las obras sociales

Hace pocos años, cuando, desde estas páginas, levantábamos bandera de acción social y en largos artículos tratábamos de impulsar al clero por ese camino, no faltaron quienes dijeron con cierto aire que no dejó de mortificarnos: «esos métodos nuevos de salvar álmás y de regenerar la sociedad, si es verdad que los aconseja la Iglesia, no los preceptua, no los impone. Esas son novedades que en teoría son muy bonitas pero en la práctica son irrealizables. Al párroco que cumpla como debe á la antigua, ni Dios ni la sociedad puede hacerle responsable, ni siquiera exigirle cuentas de deberes incumplidos».

Así razonaban entonces aquellos señores sacerdotes, muy buenos y muy celosos, y á los cuales no sin motivo les repugnaba en cierta manera eso de acción social ejercida por el clero. Por de pronto eso de cambiar de táctica y de métodos, eso de sacarlos de sus iglesias y arrojarlos como por fuerza al terreno de la acción social, era una novedad para la cual no estaban preparados. La mayor parte habían recibido una educación meramente sacerdotal y del todo antitética en las aulas del Seminario, donde ni de nombre conocían eso de Sociología. Salir de las sacristías, meterse los curas á fundar asociaciones económicas y de recreo, dirigir y escribir periódicos, intervenir en asuntos meramente económicos, sociales y hasta políticos, ¿no era torcer y violentar los fines santos y espirituales del ministerio? ¿No era aseglarar, rebajar, materializar y hasta prostituir el fin alto y nobilísimo que señaló Jesucristo á los sacerdotes?

Eso parecía entonces á buena parte del clero, y la verdad és, que si se equivocaban al juzgar así, no era suya la culpa, sino de los Seminarios que no habian sabido evolucionar á tiempo en sus estudios, preparando y educando á los jóvenes levitas para ejercer con eficacia su misión en los tiempos actuales. Hoy que los Seminarios ya se han oxigenado con esos aires puros de vida á la moderna, hoy que la acción social casi á pesar nuestro se ha abierto mucho camino, porque las circunstancias la imponen, y las necesi-

dades apremian y las realidades brutales y aplastantes de la vida abren los ojos y convencen aún á los más reacios; son pocos, muy pocos los sacerdotes que no vean con gusto los progresos de la acción social, muchos los que forman ya con honra, provecho y legítimo orgullo de la Iglesia entre los apóstoles y propagadores de ese movimiento de regeneración y vida de caridad cristiana practicada á la moderna, ninguno que la juzgue aseglarada y contraria á los fines de nuestro ministerio. Podrá haber algunos á quienes les imponga cierto temor el entrar de lleno en ese terreno, más eso solo obedece ya á dos razones: la una és, la falta de conocimientos y de debida preparación que, la verdad és que no se improvisa en un día y requiere lectura y conocimientos nada vulgares de sociología y de la estructura y funcionamiento de sus instituciones. La otra és cierto temor á la vida de lucha, de actividad enorme y de sacrificios de todo género que impone al sacerdote esa táctica moderna de santificar á la sociedad. Todo apostolado vive del sacrificio y el del sacerdote social vive de la generosidad, del desprendimiento, y está reñido con toda suerte de comodidades y gustos personales. Por eso es tan meritorio y propio de nuestro ministerio que, como el de Jesucristo, tiene por objeto y fin exclusivo el bien y felicidad de nuestros prójimos. Y por eso la Iglesia, que comenzó por aconsejar al clero las obras de acción social, concluirá por exigir las, como lo hace ya indirectamente al prescribir á los Obispos que en la *Visita ad limina* le den cuenta detallada de cuanto los párrocos de sus diócesis hayan hecho en esta materia.

Mas de esto hablaremos en otro artículo.

A. HERRANZ, PBRO.

Los Jeremías

De todos cuantos hombres conozco en la sociedad ningunos mas inútiles ni más funestos que esos descendientes de Jeremías. Carácter tétricos, llorones sempiternos, indolentes por temperamento, todo lo ven negro, cerrado de oscuros nubarrones que se

preparan á descargar sobre la tierra rayos y centellas que siembran por doquier muerte, desolación y espanto. Por ninguna parte descubren un rayo de luz, ni un horizonte sonrosado, ni una esperanza consoladora. Especie de musulmanes cristianos, se entregan descorazonados á un pesimismo atrofiante y creen que la vida humana se rige por los leyes de la fatalidad. Lo que ha de ser será, dicen, y se quedan tan satisfechos. Es decir, nó; hacen más, mucho más. Porque al ver el mundo desquiciado y á la sociedad en ruinas, toman en sus manos trémulas el arpa de Jeremías, rompen en amargo llanto é inundan los pueblos de lamentaciones y desconsuelos. Llorando descargan su pecho afligido, llorando aspiran á remediar todos los males y desconciertos de la vida, y es en ellos tan ingénita la pasión del lloriqueo quo solo gozan cuando ven que los demás participando de su negro pesimismo, cruzan las manos, inclinan la cabeza y prorrumpen en amargo llanto.

¡Maldita casta de gentes que para pleñideras no tendrían precio! Para esos hombres nefandos la aurora seria más hermosa sin arreboles, los cielos sin sol y el alma sin esperanzas. No les digais que el hombre es libre, que la vida es lucha, que los males todos tienen remedio y que no hay ninguno que cien años dure, que el trabajo humano todo lo vence y todo lo supera, que la victoria y el triunfo requieren constancia, teson, arrojo y sacrificio, y que la vida moral, como el mundo material, tiene altos y bajos, montañas y llanuras, días de placidez y calma, y días de tormenta bochornosa y sudorosa, tristezas y alegrías, derrotas y triunfos esplendentes. No les digáis que detrás de la noche viene el día, que detrás de la muerte viene la vida, que el mismo Jesucristo desde la cruz subió á la gloria y que su Iglesia desde la obscuridad de las catacumbas subió á sentarse en el trono de los césares romanos para ejercer su dominación universal en el mundo. ¡Cá!, os dirán por toda contestación. El mundo está perdido, el mal no tiene cura, las cosas han ido muy adelante y aquí no queda ya nada que hacer.

¿Que no queda nada que hacer? ¡Vaya si queda! Como que lo primitivo que hay que hacer es extirpar de la haz de la tierra á esa raza llorona, sombría y jeremiaca, que crispa nuestros nervios,

entristece nuestros semblantes, y de hacerle caso, sería capaz de matar nuestras esperanzas y actividades. Dejad á esos muertos, que ni hacen ni dejan hacer, que entierren á sus muertos, despreciad á esos hombres que inclinan, como los sauces, sus ramas lánguidas sobre los sepulcros, y vosotros, sin hacerles caso, pasad de largo en busca de la vida y de la victoria.

Pero la vida es movimiento, es vida y no quietud; es lucha y no comodidad, tregua, ni reposo; y solo moviéndose y luchando y sacrificándose con teson, con energía indómita y sin perder jamás las esperanzas, se alcanza el triunfo y se escalan las cumbres de la gloria. ¡Que el mal es grave..., que el triunfo es difícil..., que el enemigo es fuerte y numeroso...! Pues no queráis temer ni decaer de espíritu hombres de poca fé. Todo eso en las almas bien templadas y heroicas no hace sino aumentar el valor y poner en mayor tensión todas sus energías. Puesta su confianza en Dios, pelean y arremeten, cumpliendo con su deber, y sin contar los enemigos; y el triunfo lo dá el Señor, no á los muchos ni á los pocos, sino á los que se lo merecen luchando con denuedo hasta el fin. El que lucha solo por Dios, y confiando solamente en Dios podrá tacharse de fanático y temerario, si perece en la demanda, mas nadie le llamará cobarde. Y el arrojo temerario puede sufrir reveses y derrotas, aunque de ordinario es el camino recto y seguro de la heroicidad y de la gloria, pero la cobardía no triunfa jamás. Llorando como un Boadlid se pierden y se entregan los imperios, y con lamentos, jeremiadas y fatídicas predicciones se énervan todos los espíritus y se ponen en inminente peligro todas las grandes causas, que requieren virilidad y corazón de hombres y no lágrimas y temores de mujercillas. Y hoy abundan mucho en el mundo. Por eso es que aborrezco y detesto como inútiles y funestos á los jeremías de nuestros tiempos.

J. P., Pbro.



Los seminaristas y la buena prensa

Paréceme que pronto podrán ser aplicadas á los entusiastas seminaristas las palabras del Evangelio, *et erunt novissimi primi*; pues habiendo sido acaso los últimos entre los de España que entraron en el campo de la acción social, son los que despliegan más energías y hacen en menos tiempo más camino. La difusión de la buena prensa en la ciudad por venta ó regalo continúa vigorosa hasta el punto de distribuirse por semana centenares de periódicos y otros tantos de hojas piadosas. A esto solo cualquiera hubérase creído que quedarían ceñidas las aspiraciones de nuestros jóvenes escolares, y su actividad para verlas realizadas, pero resultó pronto limitado el campo para tantas energías. De ahí que en su rasgo sublime de apostolado social concibieran la hermosa y fecunda idea de extender su radio de acción á toda la diócesis hasta lograr que las buenas lecturas penetraran en los pueblos y aldeas más humildes. Manos á la obra se dijeron ellos, y sin que nadie se diese cuenta quedó establecida en Figueras, parecida á la nuestra una sección de buena prensa que propaga hoy por hoy cien Sociales, quince Banderas y otros tantos Mestres Titas. Con el aplauso del Sr. Rector encargóse de la dirección y administración de la naciente obra el Rdo. D. Juan Dagés superior de los Paules quien con el celo que siente por la gloria de Dios y con las simpatías con que cuenta en la hermosa capital ampurdanesa hará de la referida sección un poderoso centro de propaganda, cuya benéfica influencia se sentirá en todos los pueblos comarcanos. Los éxitos alcanzados hasta el presente, no sin lucha y sacrificios, por los bisoños reclutas en el ejército de la Acción Social atizan el fuego de su entusiasmo, el cual les llevará á realizar proezas si encuentran quienes, estimando bueno y meritorio su trabajo, les alientan con las palabras y les protegen con las obras. Estamos ciertos que ellos por su parte no cejarán en el noble empeño de difundir la buena prensa prodigando trabajo y no escatimando sacrificios; además podemos asegurar, sin temor de vernos jamás dementidos, que los seminaristas llevados en alas de su entusiasmo apostólico

no pararán hasta que hayan implantado en todos los pueblos de la diócesis otros tantos centros de propaganda similares á los de Gerona y Figueras, los cuales formando tupida red impidan el paso al error, y lo abran franco á la verdad y virtud.

Crónica

Inglaterra.—A mediados de enero del corriente año se celebraron en Inglaterra las elecciones de diputados, de las que no pude enterar á mis lectores porque en nuestra Redacción se iba amontonando original y más original que era preciso publicar pronto para que no perdiera su oportunidad, y por ello me ví obligado á tomar un descanso en mis tareas de cronista.

A primera vista no tenían para los católicos mucha importancia aquellas elecciones, aunque se celebraran en un pueblo como Inglaterra, al que califican de maestro en política; pero la tenían y no poca considerando que todo el mundo se fijaba en la ruda pelea entre liberales y conservadores, que es como si dijéramos entre radicales ó demagogos y el partido de la derecha, de los sensatos; y al terminar aquella lucha quedéme asombrado al ver como los liberales y radicales de aquí enviaban mensajes de felicitación á los liberales-radicales ingleses por el triunfo alcanzado en aquellas elecciones; y me asombraron estas felicitaciones porque no veía yo por ninguna parte los lauros del tan cacareado triunfo liberal.

Desde el comienzo de la lucha vióse que los votos entre liberales y conservadores iban á la par, y al final pudo verse como los candidatos que sacó de más el partido radical sobre el conservador podían contarse con los dedos de las manos.

Sumando con los diputados liberales los socialistas y los irlandeses formaban una mayoría de 110 sobre los conservadores.

Empero aquel triunfo ha sido efímero, los laureles se marchitan y no sería de estrañar que con la caída de las hojas del laurel coincidiese la del Gobierno.

Los diputados irlandeses se sumaron á los liberales por las pro-

mesas que estos les hicieran de ayudarles en las justas reivindicaciones de la noble Irlanda, y no han cesado de hacer toda suerte de esfuerzos para lograr sus aspiraciones; los partidarios de Labour party se ponían al lado de los liberales porque en los radicalismos que éstos predicaban encontraban aquellos un apoyo que no debían despreciar.

Los grupos radicales continúan al lado del Gobierno, agradecidos sin duda á las concesiones que les ha hecho, y más en verdad porque creen poder obtener libertades (?); pero los irlandeses están dispuestos á pasarse al partido de oposición así que se les presente ocasión oportuna sin atender á halagos, promesas y amenazas del Gobierno, porque ya ven el engaño y no la satisfacción de sus aspiraciones; así que los diputados irlandeses se separen del Gobierno, este queda en minoría, á pesar de su flamante triunfo.

Los irlandeses quieren que el gabinete les ofrezca serias garantías de que se abolirá el veto de la alta Cámara, y si no obtienen estas garantías, harán obstrucción á todo proyecto financiero que sea presentado en la Cámara de los comunes; y el ejército, la marina y la administración interior van á quedarse sin dinero, porque se están agotando los últimos recursos: el jefe del partido irlandés en un manifiesto que dirige á sus electores les dice que la enseña de su partido es «las garantías antes que los presupuestos». El ministro de la Guerra ha anunciado su dimisión de no resolverse este conflicto, y como los irlandeses no están dispuestos á ceder ni el Gobierno á acceder á sus pretensiones, puede augurarse una crisis completa.

¡Vaya unos triunfos!

Italia.—A los pocos días de su encumbramiento en el poder cae de su alto pedestal el Jefe del Gobierno de Italia, Sounino.

Sounino ha caído porque no servía para gobernante, es hombre falto de energías, miedoso, indeciso, y un hombre así demasiado se sostiene en el poder sosteniéndose poco más de tres meses.

El sucesor indicado de Sounino era Giolitli; su antecesor precisamente, pues no parece sino que los hombres de Gobierno son dos ó tres en cada nación; pero es el caso que á Giolitti no le pareció conveniente el cargar de nuevo con la cartera presidencial y como

que el es el que arregla todos los negocios de la política italiana, buscó á Luis Luzzatti y colocó sobre sus espaldas la presidencial cartera.

Luzzatti es hombre culto, orador de relumbrón, de clara inteligencia, pero versátil y algun tanto vanidoso; es profesor de la Universidad de Roma, ha sido tres veces ministro del Tesoro, muy competente en cuestiones técnicas de hacienda, y sobre todo celoso partidario y propagandista de la libertad clásica y de la tolerancia.

Políticamente parecía ladeado á la derecha, pero ahora resulta inclinado á la izquierda..... lleva sangre judía en sus venas, y ahí está todo.

Al encargarse, de formar gabinete no pensó sino en procurarse unos cuantos políticos, de la derecha ó de la izquierda, poco le importaba, que se hicieran cargo de las carteras.

Constituído el nuevo ministerio, la prensa radical lo ha visto con disgusto, porque lo considera como el puente que han de pasar los liberales para alejarse por mucho tiempo del poder; los católicos no pueden mirarlo con simpatía; la cartera de Gracia y Justicia y Cultos está en manos de un masón militante, Fani; otro masón militante, Credaro desempeña la de Instrucción pública; ¡buena condición la de sectario masón para el desempeño de tales carteras! ¡y por fin Sacchi, jefe de los radicales parlamentarios, se ha quedado con la cartera de Obras públicas, y declara que se propone formar una estadística de los bienes que poseen las Corporaciones religiosas! ¡Vayan Vdes. á adivinar con que fin!

¿Empezará en Italia el reinado del jacobinismo con un jefe de Gobierno celoso de la libertad clásica y de la tolerancia?

F. T.

Bibliografía

Nomenclator histórico de las iglesias parroquiales y rurales, monasterios y santuarios de la provincia y obispado de Gerona, por D. Francisco Monsalvatje y Fossas.—Olot, Imprenta de Sucesores de Bonet.—1909.

El Nomenclator que nos ocupa es el tomo III de «Monasterios é iglesias» y el XVII de la interesantísima historia de Cataluña que publica el eruditísimo Sr. Monsalvatje.

Lo mismo que dijimos del tomo anterior podemos decir de éste; por orden alfabético de los nombres titulares de las distintas iglesias, las va enumerando el celebrado historiador, dando interesantes noticias de cada una de ellas, y citando con mucho acierto las fuentes en que ha bebido para escribir su obra.

Los amantes de la historia patria tienen en este y demás tomos excelente y abundante materia para satisfacer sus deseos.

La obra primorosamente editada se halla de venta en las principales librerías y en casa del Autor (Gerona) al precio de cinco pesetas.—T.

Honor y Patriotismo.—Oración pronunciada en el solemne funeral dedicado á los Mártires de la Independencia por el Rdo. Dr. Federico Dalmáu pbro. Catedrático del Seminario.—Gerona.—Imprenta de la Vda. é Hijo de J. Franquet.—1909.

Después de un acertado exordio, entra el orador en el estudio del tema propuesto.

Establece el verdadero concepto del honor, demostrando con poderosas razones y elocuentes párrafos que el verdadero honor es esencialmente religioso y cristiano; ese concepto verdadero alcanza á Alvarez de Castro y á los que con el invicto caudillo dieron la inmortalidad á Gerona.

Con recto criterio filosófico estudia luego el concepto de patriotismo, en cuya génesis entra como elemento esencial la idea religiosa, demostrándolo con la misma elecuencia y erudición que se descubre en la primera parte; en este sentido deben ser alabados de perfecto patriotismo los defensores de Gerona en la guerra de la Independencia.

Recomienda por fin la fé cristiana para que no suceda con la Patria lo que sucedió con el templo que destruyera Sansón desquiciando las dos columnas que le sostenían, mientras el pueblo se entregaba á la disolución, que por olvidar aquella fé el mónstruo de la irreligiosidad desquicie el Honor y el Patriotismo, dos columnas sostén de la Patria, y ésta caiga en ruinas, terminando con una evocación de nuestros mártires é implorando para ellos la eterna paz.

La edición es elegante, digna de todo encomio.—F.

Gerundianes.—Costums típiques per en Josep Grahit.—Gerona.—1910.—Estampa de la Vda. i fill de J. Franquet.

En Josep Grahit en *Gerundianes* ens ha donat un llibret bonic, que fá pasar unes estones delitoses als qui 's plau recordar les coses de l'infantesa i veure retratades les de la joventut; jo crec que 'ls vells se complaurán en aquest llibre al trovarse barrejats entre 'ls infantons i el jovent gironins.

Gerundianes es un resum de la vida de Gerona, de simpática y aduc pulcra literatura, am descripcions que per no esser pretencioses resultan atractivoles.

L' estampa es de primera. Se ven al preu de una peseta.—F. T.

Boy.—Por el P. Luis Coloma S. J., de la Real Academia Española.

Un elegantísimo tomo 8.º de 381 páginas, 3'50 pesetas en rústica y 4'50 en tela inglesa. Hállase de venta en la administración de «Razón y Fé», Plaza de Santo Domingo, 14, Madrid, y en las principales librerías.

Preciosa novela, y una de las más interesantes y mejor escritas del autor; publicada hoy íntegra por primera vez, viene á satisfacer los deseos de las muchas personas inteligentes que leyeron ya los primeros capítulos, y vieron con pena su repentina interrupción. Presenta animadísimos cuadros de costumbres de ciertas clases sociales, tipos de honradez acrisolada y también de criminal astucia y modelos de fina amistad y compañerismo; conmueve profundamente en su triste desenlace, que, por otra parte, se ve coronado con un mimbo de luz de la divina misericordia, dejando el ánimo del lector suavemente resignado y satisficho.

VARIEDADES

El tercer centenario del telescopio

Han cumplido tres siglos que el inmortal Galileo construyó y dirigió el primer catalejo hácia los espacios estelares.

Por primera vez un ojo humano penetró á profundidades del firmamento jamás sondeadas todavía. Las montaña lunares, las manchas del sol, los satélites de Júpiter, las fases de Venus y muchas estrellas aparecieron á los ojos maravillados del sabio florentino.

El anteojo que primeramente ensayó Galileo era muy rudimentario y aumentaba poco más de tres veces. Pero animado por lo que vió, y, más por lo que su gran genio creyó vislumbrar, dedicóse á mejorar la potencia de su instrumento y tras pacientísimos ensayos alcanzó hasta... ¡30 aumentos! Como preciada reliquia científica se conserva este histórico anteojo en el museo de Florencia, y en la Exposición de París de 1900 pudo contemplarse el famoso ejemplar encerrado en lujosa vitrina.

Desde los tiempos de Galileo los anteojos y telescopios fueron aumentando de potencia y también de tamaño. Los telescopios de Huyghens, Herschel y lord Rosse eran verdaderos monumentos levantados por la ciencia astronómica del siglo XVIII y mediados del XIX. Los tubos de estos gigantescos instrumentos alcanzaban de 15 á 30 metros de longitud, con más de metro y medio de abertura. Estos telescopios podían acercar la luna á la distancia de 15 leguas. Pero desgraciadamente la pérdida de luz que experimenta la imágen que se trata de examinar bajo esos enormes aumentos, y otras causas hacían disminuir mucho su valor, aunque con su auxilio se han descubierto maravillas.

En estos últimos tiempos se han construído telescopios y anteojos de mayor perfección á pesar del menor tamaño que los antiguos; contándose entre los primeros el de Lessell instalado en la isla de Malta, con el que descubrió el satélite de Neptuno; el de Melbourne y el de París. Los anteojos astronómicos más potentes del mundo son los grandes ecuatoriales del Observatorio del monte Hamilton cerca San Francisco de California, el de Niza, el de Pulkowa, cerca de San Petersburgo y el de Chicago.

Sirvan estas cortas noticias como humilde recuerdo dedicado á la memoria del inmortal descubridor de ese poderoso auxiliar con que la más sublime de las ciencias naturales ha hecho tan portentosos progresos en estos últimos siglos.

C. C.

NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la iglesia del Mercadal; por la tarde se reserva á las 7 y 3 cuartos

DEL MAGISTERIO.—Deseando complacer á los señores maestros que nos honran con su suscripción, desde el presente número vendremos publicando el movimiento del personal y demás que pueda interesarles.

La Junta provincial de Instrucción pública en sesión del día 13 del actual acordó nombrar maestros interinos, de la escuela de niños de Quart, D. Jaime Costa Garnatge; de Mayá, D. Eusebio Estebanell Mer-

cader; de Pardinás, D. Mariano Bosom Vidal; de San Miguel de Campmajor, D. Prudencio Franch Lloret; de Arbucias (auxiliaría), D. Ramón Ribas Descals; de San Pablo Seguríes, D. José Bosagaña Brosa; de San Vicente de Espinelves, D. Miguel Serra Tomás; de la de niñas de Cruilles, D.^a Matea Asin Casanovas; de Ullastret, D.^a Concepción Condom Mauri.

El Rectorado de Barcelona ha nombrado á D.^a Josefa Anglada Latorre maestra interina de Bruñola y á D.^a Angela Castellana y Canals maestra propietaria de Urtgs.

La Subsecretaría del Ministerio del ramo ha nombrado á D. Benito Brugué Riera, maestro interino de la escuela superior de niños de San Feliu de Guixols.

JURA DE BANDERA.—Con brillantez propia de todas las fiestas del Ejército, tuvo esta lugar, en el Campo de Marte de nuestra Dehesa, el pasado domingo. Asistieron al acto las autoridades y numerosísima concurrencia. Terminada la ceremonia las tropas desfilaron frente al Gobernador militar que se había colocado con su escolta en el paseo central. Llamó mucho la atención la sección de camilleros de la Cruz Roja que también desfilaron al final de los soldados.

CAJA DE AHORROS.—La Caja de Ahorros del Ateneo Social de San Feliu de Guixols ha establecido una sección de "ahorro popular" á fin de estimular más las pequeñas economías. La Caja expende unos sellos especiales de importe diez céntimos cada uno, que se pegan á unas hojas sueltas que facilita la Caja, y una vez llena la hoja se entrega á la Caja de Ahorros que abona el valor total como una imposición en la libreta del portador por el importe de los sellos.

Es una bien entendida y práctica manera de inculcar en la infancia la práctica de las virtudes de previsión y ahorro.

PARA EL SR. GOBERNADOR.—A las disposiciones que S. S. ha tenido á bien exigir al empresario del cinematógrafo "Coliseo Imperial" para que cumpla con los requisitos legales sobre espectáculos públicos, nos permitimos rogarle se sirva añadir, como muy bien lo ha hecho el Sr. Gobernador civil de Barcelona, otra muy interesante, y es de que le queda terminantemente prohibido á dicho empresario, todo espectáculo que constituya un ataque á la moral y decencia pública. No lo pedimos solo nosotros, toda la preasa local ha hecho lo mismo. Lo que si he de manifestaros, amparados por la circular del Ministro de la Gobernación y la vigente ley provincial, es que S. S. no puede tolerar el que á veces se atropelle la moral para favorecer la taquilla.

FALLECIMIENTO.—Víctima de rápida enfermedad ha fallecido á la temprana edad de 38 años, el Rdo. D. Eusebio Burch, cura-párroco de Castellar de la Montaña. A sus Rdos. hermanos y demás familia testimonia-

mos nuestro más sentido pésame y suplicamos á nuestros lectores una oración para el alma del virtuoso párroco.

ENFERMA.—Encuéntrase enferma de bastante cuidado habiéndosele administrado los Santos Sacramentos, la virtuosa esposa de nuestro particular amigo el médico oculista de esta D. Manuel Burch. Le deseamos un pronto restablecimiento.

CANDIDATOS.—Para la representación de nuestro distrito suenan como candidatos los nombres de los Sres. siguientes: Dalmacio Iglesias, carlista; Jaime Roura y Bosch Brutan liberales, y Del Pozo, republicano.

LA PROTESTA ESCOLAR CONTRA LAS ESCUELAS LAICAS.—Merece todos nuestros plácemes la acción católica que se ha promovido en Barcelona, por medio de una Proclama, en la que los niños y jóvenes que se educan en las escuelas públicas y privadas, de primera y segunda enseñanza, se dirigen á sus camaradas de toda la Península, excitándoles á una *protesta colosal* de la juventud escolar católica contra las escuelas laicas.

¡Muy bien! Ese es el camino. ¡Eduquémonos para la lucha, luchando! Si se logra interesar á los niños en la gran cruzada que hemos de levantar contra la tiranía sectaria, haremos imposible su despotismo en las escuelas ateas. Los niños polacos son quienes han desafiado y quebrantado el poder de Prusia en otra causa semejante.

Conviene, pues, propagar la Proclama referida y buscar millares y millones de adhesiones á ella. Dirigiros á la "Acción Social Popular," Apartado, 273.—Barcelona.

SOMATENES.—Leemos en el *Boletín Oficial* de esta institución:

"En virtud del acuerdo que adoptó la Comisión organizadora en su sesión de 6 de diciembre último, y por orden del Excmo. Sr. Capitán General, Inspector del Instituto, han sido disueltos los Somatenes de los distritos de Granollers, La Bisbal, San Juan de Palamós, Ripollet, Sardañola y San Feliu de Codinas."

INAUGURACIÓN DE UN MONUMENTO.—Ya está terminado el monumento que sus paisanos dedican al primer obispo de Madrid-Alcalá, mártir y sabio, Excmo. Sr. D. Narciso Martfnez Izquierdo.

El monumento está erigido en Rueda, partido judicial de Molina de Aragón, pueblo donde nació el insigne prelado, y á su inauguración se espera asista numerosa concurrencia, habiéndose acordado celebrar grandes fiestas con tal motivo.

CONFÍAN EN WEYLER.—*El Progreso*, de Barcelona, da cuenta de que por la autoridad militar se ha dictado auto de procesamiento contra los republicanos radicales Albornoz y Emiliano Iglesias por conceptos vertidos en el mitín que tuvo lugar el día 24 del pasado mes en la Casa del Pueblo; pero se confía en que estas actuaciones tendrán punto final en cuanto lleguen á la superior autoridad del general Weyler.

Y decimos nosotros: ¿qué motivos tiene el diario de Lerroux para confiar en eso?

Suponemos que no le será grato al Capitán General de Cataluña verse tratado, por tales gentes, con tanta "confianza".

ESTAMPERÍA CATÓLICA

Plaza de las Castañas, 3.—GERONA.

Grande y variado surtido en Rosarios, Medallas, Collares, Devocionarios, Coronas y Recordatorios, todo para PRIMERA COMUNIÓN.—Grande existencia en artículos para servicio de Iglesia.—Especialidad en objetos propios para regalos.

CERERÍA Y FÁBRICA DE ESPELMAS

DE

❧ JOSÉ COLOMER ❧

—❧—

Cirios de cera y esteáricos.—Candelas.—Blandones.—Espelmas.—Cerillas Mariposas y demás géneros concernientes al ramo de cerería.

Bonificación según la importancia del pedido.

Fabricación, por encargo, de clases especiales.

Se compran y cambian con géneros elaborados ceras amarillas y residuos refundidos.

FÁBRICA: Ronda de Fernando Puig.

DESPACHO: Cort-Real, núm. 4.—GERONA.

Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes

Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).

BARCELONA
